

Nuevo gremio minero busca hacer sostenible la pequeña minería en la Región de Coquimbo



Conformado por ingenieros de minas de la Universidad de La Serena, el colegio profesional trabaja en apoyo técnico, fortalecimiento gremial y propuestas regulatorias para garantizar una minería más profesional, sustentable y con proyección en el tiempo.

Después de sucesivos encuentros entre compañeros de universidad desde el año 2015, se creó el Colegio de Ingenieros de Minas de la Universidad de La Serena, con el objetivo de fortalecer a la pequeña y mediana minería de la Región de Coquimbo.

En 2023, la organización decidió formalizarse como asociación gremial, buscando aportar la experiencia de profesionales que cuentan con entre 15 y 30 años de trayectoria laboral, y que desean entregar sus conocimientos y aprendizajes a la sociedad.

“Queremos tener una voz técnica frente a la región, el país y el mundo respecto a las temáticas mineras”, explicó Antonio Videka, presidente de la organización.

Videka detalló que el colegio trabaja sobre tres ejes principales:

1. Apoyo mutuo entre asociados: Se conformó una comisión encargada del bienestar de los colegiados, promoviendo la solidaridad en ámbitos como

salud, empleo y emprendimientos.

2. Prestación de servicios a la pequeña y mediana minería: Esta comisión busca potenciar a profesionales y pequeñas empresas del sector, apoyándolos en su inserción en el mercado e incluso en la postulación a fondos que les permitan desarrollarse.

“Estamos en conversaciones con la Seremi de Minería de Coquimbo y con las operaciones mineras de La Higuera, Andacollo y Monte Patria para prestar nuestros servicios de apoyo a la pequeña minería”, explicó el dirigente.

3. Participación pública y alianzas estratégicas: El colegio busca aportar con su opinión en temas de contingencia y colaborar en actividades de relevancia regional. Por ejemplo, el año pasado se realizó un seminario sobre minería y recursos hídricos, en alianza con el Consejo Regional Minero de Coquimbo (Corminco), que tuvo gran éxito. Este año se había programado un seminario sobre minerales críticos y estratégicos, también en colaboración con Corminco, pero fue suspendido debido al duelo por el accidente fatal en la mina El Teniente.

2023
 La organización decidió formalizarse como asociación gremial

Además, el colegio ha participado en la actualización del Reglamento de Seguridad Minera (Decreto Supremo 132), integrando una comisión técnica junto a Sernageomin con siete profesionales que analizaron el reglamento anterior y propusieron cambios. Actualmente, el documento está en consulta pública, y varios aportes del colegio se incorporarán en la versión final.

Otro trabajo relevante ha sido su participación en el Reglamento de Tranques de Relave, donde cuatro profesionales

“Queremos tener una voz técnica frente a la región, el país y el mundo respecto a las temáticas mineras”, explicó Antonio Videka, presidente de la organización.

del colegio contribuyeron con información técnica que será incluida en el nuevo reglamento de Sernageomin.

En el ámbito social, el colegio trabaja en la reactivación de la “Cena de la Minería de la Región de Coquimbo”, un encuentro que busca reunir a representantes de la pequeña, mediana y gran minería de la región.

“Creemos que la sostenibilidad y el desarrollo de la pequeña minería dependen de la profesionalización de la actividad. Esto no significa que solo ingresen profesionales al sector, sino que la gestión de la minería sostenible debe ser profesional”, destacó Videka.

El objetivo es que incluso las mineras más pequeñas se mantengan en el tiempo y cumplan plenamente con las exigencias de los organismos públicos. Aunque los pequeños mineros cuentan con cierto apoyo, aún existe un déficit en este ámbito, y es necesario brindar respaldo profesional para garantizar que su gestión sea sostenible, evitando que su existencia dependa únicamente del precio de los minerales.

